

- Communiqué de presse -

Lundi 12 septembre 2022 - 17h

**Inauguration du Centre de Formation Saint Jean-Baptiste
de l'Hôpital Saint Joseph
(avec démonstration de formations par simulation en santé)**

L'inauguration du Centre de formation de l'Hôpital Saint Joseph sera inauguré lundi 12 septembre à 17 heures, en présence d'Antoine Dubout, Président de la Fondation et de l'Hôpital, de Sophie Dostert, Directrice Générale, de Laurence Figarella, Présidente de Sésame Simulation, et de Michèle Rubirola, Adjointe à la Santé de la ville de Marseille, représentante du Maire de Marseille.

L'occasion de découvrir les locaux dédiés à la formation continue des professionnels, et futurs professionnels, du secteur de la santé, pour les salariés du groupe Saint Joseph et les professionnels de santé de ville ; et particulièrement les salles dédiées aux formations par Simulation avec des mannequins et dispositifs de dernière génération.

Le Centre de Formation Saint Jean-Baptiste a ouvert ses portes en janvier 2022, 700 m² dédiés à la formation continue.

Ce centre, composé de 10 salles de formation -dont une salle de conférence- entièrement équipées technologiquement (écrans interactifs, possibilités de visioconférence) permet des formations théoriques, mais aussi pratiques, grâce à un centre de simulation médicale en santé, développé pour l'Association SESAME Simulation, partenaire de Saint Joseph, spécialisée en formation professionnelle immersive.

Outre pour l'offre de formation, le Centre Saint Jean-Baptiste loue ses salles aux acteurs du secteur de la santé et de la solidarité du territoire pour l'organisation de leurs propres formations.

LE DEVELOPPEMENT DES COMPETENCES TOUT AU LONG DU PARCOURS PROFESSIONNEL

Accompagner et former les salariés et les bénévoles d'aujourd'hui et de demain est au cœur du projet stratégique de la Fondation Hôpital Saint Joseph et ses partenaires, associations du secteur sanitaire, médico-social et social.

Les activités du Centre de Formation Saint Jean-Baptiste visent à développer les compétences techniques médicales, paramédicales et de support, soutenir l'intégration des nouveaux arrivants, fiabiliser les connaissances, perfectionner les parcours pour renforcer attractivité et fidélité.

Les formations classiques y ont leur place (Toutes les salles sont équipées d'écrans, d'ordinateurs et de wifi). Cependant l'axe prépondérant de l'offre de formation s'envisage

CONTACT PRESSE :

Karine YESSAD – Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph

Tél. : 04.91.80.68.68 – Port. : 06.16.96.23.32

Mail : kyessad@hopital-saint-joseph.fr

en situations simulées. Equipé d'un centre de simulation en santé certifié Qualiopi, de laboratoires pédagogiques en PMA et endoscopies, le Centre Saint Jean-Baptiste est un centre pluri disciplinaire qui permet aux professionnels et étudiants de bénéficier d'un lieu dédié, fonctionnel et moderne, où sont réunies toutes les technologies pour se former aux dernières techniques médicales ou toute autre formation à destination des professionnels du secteur de la santé et de la solidarité.

Le Centre accueille ainsi l'ensemble des formations organisées par le service Formation de l'Hôpital Saint Joseph, le Tutorat Infirmier qui accompagne les étudiants infirmiers présents en stage à l'Hôpital, les formations de l'Association SESAME Simulation, et celles conçues en synergies par et pour les partenaires de Saint Joseph.

DE LA THEORIE A LA PRATIQUE AVEC LA SIMULATION EN SANTE

En plus des enseignements théoriques, les professionnels en santé peuvent aussi se former de manière pratique, concrète, aux nouvelles techniques, en endoscopie, mais aussi à la prise en charge de situations d'urgence par simulation sur « mannequin haute-fidélité ».

Pour cela, le Centre Saint Jean-Baptiste accueille l'Association SESAME Simulation, partenaire membre du Groupe Saint Joseph, spécialisée dans la formation sur simulateur d'entraînement en Soins Avancés Médicaux.

De telles formations, qui peuvent être déclinées par spécialité médicale, permettent de se préparer en situation quasi réelle.

La formation par simulation pousse le degré de réalisme à son maximum, permettant d'évaluer la qualité d'organisation dans le contexte de travail d'une équipe soignante et en utilisant ses propres matériels médicaux.

La formation initiale et continue des futurs professionnels et bénévoles des associations de santé et solidarité du Groupe Saint Joseph est un enjeu majeur pour leur permettre d'acquérir les nouveaux savoirs et compétences, apprendre les techniques nouvelles et répondre aux nouveaux défis de la réponse en santé.

UN CENTRE MODERNE DANS DES LOCAUX RENOVES

Le Centre de Formation Saint Jean-Baptiste comprend 10 salles de formation, dont :

- une salle mixte de conférence et de formation pratique (Manutention, gestes et postures),
- un centre de simulation médicale en santé,
- des laboratoires pédagogiques en PMA et en endoscopies,
- une salle d'étude
- une salle spécifique pour le tutorat infirmier et aide-soignant.
- 7 de ces salles sont équipées d'écrans interactifs (avec prochainement la possibilité de réaliser des visioconférences),
- une salle de repos et restauration équipée.

Situé au 1^{er} étage du Bâtiment Saint Jean-Baptiste situé au 25 boulevard de Louvain, la création de ce Centre a nécessité la rénovation et l'adaptation du bâtiment pour un investissement de 1,4 million d'euros (hors mobilier et équipement informatique).

Cet investissement, réalisé par la Fondation Hôpital Saint Joseph, a bénéficié du soutien de donateurs privés, invités lors de l'inauguration.

CONTACT PRESSE :

Karine YESSAD – Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph

Tél. : 04.91.80.68.68 – Port. : 06.16.96.23.32

Mail : kyessad@hopital-saint-joseph.fr